EL DIA

Rodolfo Puiggrós:

El Fascismo en Latinoamérica Deberá Ceder Ante el Avance de los Pueblos

El fascismo de la dependencia que avanza del cono sur de América Latina hacia el norte, sostenido desde los centros imperiales, "carece de perfil histórico y, por lo tanto, tendrá que cecer ante el avance de los pueblos", dijo aver el doctor Rodolfo Puiggros.

Por su parte, Marcelo Quiroga Santa Cruz, político boliviano, apuntó que actualmente América Latina es no sólo la palte subordinada que fue silmpre del sistema interamericano, sino objetivamente el área de seguridad

estratégica de los Estados Unidos.

Ambas afirmaciones se produjeron durante la mesa redonda que sobre el tema "El fascismo en América La-tina" se llevó a cabo en el Club de Periodistas, organizado por el Movimiento de la Juventud Revolucionaria en el DF.

Indicó Puiggros que la palabra fascismo es un término ambiguo que se empleó durante la Segunda Cuerra Mundial y la posguerra no sólo en el sentido estricto y veraz de repudio a Musolini y Hitler, sino también con la mala intención de englober a movimientos nacionalistas emancipadores de países del Tercer Mundo.

"Durante esos años --explicó-- Estados Unidos se presentaban como campeones del antifascismo, pero en la actualidad, en su política exterior y procedimientos que usan para imponerlo, no se diferencian de los métodos conocidos de las dictaduras nazifascistas".

Quiroga Santa Cruz hizo ver que la nueva correlación de fuerzas a nivel internacional ha modificado cualitativamente la significación que América Latina tiene para el gobierno de Estados Unidos.

"Incrementada la tendencia autonomista de Europa, disminuida la importancia relativa que Japón tuyo como aliado influyente en el mundo asiático, América Latina se convierte en la última trinchera donde se repliega

peligrosamente el imperialismo", dijo. Lo anterior, expuso, "para restañar las heridas recibidas en la contienda histórica que perderá, pero es también el último reservorio de recursos naturales estratégicos occidentales de los que Estados Unidos no puede prescindir'

EXCELSIOR Pinochet Condecorará a Borges

BUENOS AIRES.-- El escritor Jorge Luis Borges y el científico Luis Federico Leloir, premio Nobel de química 1970, serán condecorados el lunes por el gobierno de Chile en méritos a su labor "en pro de la humanidad". Borges y Leloir recibirán la gran cruz de la órden al mérito Bernardo O'Higgins, que le será impuesta en nombre del presidente de su pais por el embajador de Chile en Buenos Aires, René Rojas Galdames. (UPI).